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Lula assina memorandos para ampliar parceria com a Espanha nas áreas de 

tecnologia, ciência e saúde 

Poder Executivo | 06/03/2024 – 10h15min 

 

O presidente da República, Luiz Inácio Lula da Silva, apresentou ao presidente do 

Governo da Espanha, Pedro Sánchez, e aos empresários espanhois que o acompanham, as 

oportunidades que o Brasil oferece nas áreas de infraestrutura e sustentabilidade com o novo 

Programa de Aceleração do Crescimento (PAC),  e com o Programa de Neoindustrialização.  

Sánchez foi recebido por Lula em visita oficial no Palácio do Planalto, na terça-feira (06/03).  

Durante a visita foram assinados quatro memorandos de entendimentos nas áreas de 

comunicação, ciência e tecnologia, administração pública e saúde. A Espanha consolidou-se 

como o segundo maior investidor no Brasil, com presença nos setores energético, bancário,  

de telecomunicações, de seguros, entre outros. O valor total de investimentos é estimado em 

US$ 59 bilhões, com aporte anual de cerca de US$ 3,3 bilhões nos últimos anos. No 

pronunciamento à imprensa, Lula ressaltou que o Brasil tem muito interesse na cooperação 

na área de energias renováveis. “O potencial do Brasil é ilimitado para a geração de 

eletricidade a partir de fontes limpas como biocombustíveis, eólicas, solar e hidrogênio verde” 

frisou. Fonte: Agência Gov  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Reforma administrativa não mexe em direitos que o governo defende, diz Lira  

Poder Legislativo | 05/03/2024– 12h27min 

 

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL), defendeu na noite de 

segunda-feira (4) que a reforma administrativa não mexe no que o governo mais defende, que 

são os direitos adquiridos, e que as mudanças melhoram o ambiente no longo prazo."As 

consequências para os funcionários de hoje são nulas", afirmou durante jantar realizado pelo 

grupo Esfera em São Paulo que contou com a presença do governador Tarcísio de Freitas  

(Republicanos) e de empresários."Fica claro que o ambiente melhora. Uma perspectiva de 

dez, 15 anos à frente, para nós é muita coisa, mas para o Brasil é nada." Na avaliação do 

deputado, a reforma administrativa vai exigir um esforço maior do governo para aprovação.   
Fonte: Folha de S. Paulo 

Leia mais 

Retorno ao índice 

 

TECNOLOGIA E INOVAÇÃO 

 

Sandbox Regulatório é apresentado em evento na OCDE, em Paris 

Poder Executivo | 06/03/2024 – 14h53min 

 

Um servidor da Autoridade Nacional de Proteção de Dados (ANPD) participou, nesta 

terça-feira (5), do Diálogo OCDE-União Africana sobre Inteligência Artificial, em Paris. Lucas 

dos Anjos representou a Autoridade no painel Implementando os Princípios da OCDE: 

Desenhando e Administrando uma Estratégia Nacional de IA. O servidor apresentou o projeto 

de Sandbox Regulatório em desenvolvimento na ANPD e esclareceu dúvidas sobre a 

iniciativa. Lucas destacou a ampla participação popular no processo – foram aproximadamente 

70 contribuições recebidas por meio de consulta à sociedade – e a complementariedade com 

a agenda de outros países. "África e Brasil têm similaridades e compartilham desafios, então 

acredito que podemos aprender um com o outro", afirmou. Armando Guío, consultor do Banco 

de Desenvolvimento da América Latina e Caribe (CAF) que colaborou com o Estudo Técnico 

e o desenho inicial da proposta de Sandbox Regulatório, também participou da exposição. Ele 

destacou o papel da colaboração internacional, principalmente da cooperação sul -sul, na 

elaboração de estratégias de IA. "Países não deveriam trabalhar sozinhos", declarou. Fonte: 

ASCOM ANPD 
Leia mais 
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Retorno ao índice 

  

Lei da UE sobre mercado digital fará gigantes tecnológicas mudarem comportamento  

Mercado | 06/03/2024 – 13h51min 

 

A nova Lei de Mercados Digitais (LMD), que entra em vigor na quinta-feira (7), fará 

com que as gigantes tecnológicas mudem o comportamento para se enquadrarem na 

legislação, disse na quarta-feira (5) a comissária europeia responsável pelas regras de 

concorrência, Margrethe Vestager. Em uma entrevista à AFP, Vestager afirmou que a UE 

espera uma "mudança de comportamento" das empresas para se adequarem à 

regulamentação, que impõe sanções severas às companhias que não se ajustarem. A lei 

submeterá as seis supergigantes - Apple, Alphabet (Google), Amazon, ByteDance (TikTok),  

Meta (Facebook e Instagram) e Microsoft - a uma severa lista do que podem ou não fazer no 

espaço europeu a partir desta semana. Essas empresas gigantes são denominadas 'guardiãs  

do acesso' (gatekeepers), e terão regras especiais sob a LMD. Fonte: Gaúcha ZH 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

Senado promove seminário internacional sobre desafios das novas tecnologias 

Poder Legislativo | 06/03/2024 – 13h35min 

 

O Senado realiza, de 25 a 27 de março, o Seminário Internacional Democracia e 

Novas Tecnologias: desafios da era digital com a participação estudiosos do assunto, do Brasil 

e de outros países. O evento é uma das ações comemorativas dos 200 anos do Senado. O 

sociólogo e professor espanhol Manuel Castells é um dos conferencistas. Ele fará a aula 

magna, logo após a abertura, pelo presidente do Senado, Rodrigo Pacheco, no dia 25 de 

março. “A Política na Sociedade Digital” é o tema da conferência, com moderação do senador 

Rogério de Carvalho, primeiro-secretário do Senado. O objetivo dos debates é chamar a 

atenção para a função dos parlamentos no atual contexto tecnológico. Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Anatel participa do Mobile World Congress (MWC24) em Barcelona  

Poder Executivo | 06/03/2024 – 09h44min 

 

A delegação da Agência Nacional de Telecomunicações (Anatel) participou do Mobile 

World Congress (MWC24), realizado em Barcelona, Espanha, entre os dias 26 e 29 de 

fevereiro. Este é o principal evento de conectividade móvel no mundo para a indústria do setor 

e reúne também governos, órgãos setoriais de telecomunicações como reguladores e 

ministérios, e organismos internacionais. Sendo assim, esse evento permite a construção de 

agendas internacionais concentradas para as pautas de maior relevo para as 

telecomunicações. O presidente da Anatel, Carlos Baigorri, participou como painelista na 

Sessão “Rumo a um novo quadro de investimento em infraestrutura”, no qual se debateram 

os desafios da sustentabilidade das redes de telecomunicações, e da mesa redonda “Amér ica 

Latina”, que contemplou os temas de destaque da agenda setorial da região. Em paralelo ao 

MWC24, Baigorri também participou do evento da Computer & Communications Industry  

Association - Europe, no qual também foi debatido o uso sustentável das redes. O conselheiro 

Artur Coimbra proferiu palestra no “Fórum YOFC de Conectividade Óptica de com Novo Valor”,  

a respeito das iniciativas governamentais para 5G e conexão de fibra. Fonte: ASCOM ANATEL 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Câmara aprova aumento de pena para crime com uso de inteligência artificial contra a 

mulher 

Poder Executivo | 05/03/2024 – 21h05min 
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O presidente Lula (PT) afirmou a senadores da base aliada, na noite de terça-feira (5),  

que é contra o fim da reeleição e que um único mandato de cinco anos, como preveem 

propostas em tramitação no Congresso, é pouco tempo para governar. Segundo o relato de 

pessoas presentes, o presidente ponderou que o prazo é pequeno, por exemplo, para que um 

político consiga cumprir seu plano de governo ou entregar grandes obras.O fim da reeleição 

para presidente, governadores e prefeitos é uma das prioridades do Senado neste ano e conta 

com o apoio de figuras importantes da Casa, como o próprio líder do governo, Jaques Wagner 

(PT-BA). Lula reuniu aliados da base para um happy hour no Palácio da Alvorada na terça (05) 

—repetindo o que foi feito com deputados federais e o presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-

AL), duas semanas atrás. Fonte: Agência Câmara 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Após vetar 'deepfakes', TSE prevê treinamento para juízes e servidores sobre 

inteligência artificial 
Poder Judiciário | 05/03/2024 – 17h03min 

 

Após aprovar uma série de medidas que visam barrar as ‘deepfakes’ nas campanhas 

eleitorais e regular o uso da inteligência artificial, o Tribunal Superior Eleitoral (TSE) busca 

agora capacitar os juízes e servidores da Justiça Eleitoral para lidarem com o tema. A 

implementação deve ocorrer ainda neste semestre. O GLOBO apurou que a proposta de 

realizar um curso sobre os desafios da inteligência artificial e seus usos nas eleições tem como 

objetivo fazer com que os magistrados de todo o país estejam familiarizados com as 

ferramentas usadas hoje em dia nas redes sociais. A promoção deste treinamento sobre 

propaganda eleitoral e inteligência artificial deverá ter a chancela da ministra Cármen Lúcia,  

que estará no comando no TSE durante as eleições e é a responsável pela elaboração do 

conjunto de minutas contendo regras para o período eleitoral aprovado pela Corte no último 

dia 27. Fonte: O Globo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Gestão vai incentivar a adoção da Inteligência Artificial em projetos nas áreas social e 

ambiental 

Poder Executivo | 05/03/2024 

 

O Ministério da Gestão e da Inovação em Serviços Públicos (MGI) vai incentivar 

adoção da Inteligência Artificial (IA) em projetos governamentais nas áreas Social e Ambiental.  

A divulgação desta iniciativa foi realizada na tarde terça-feira (05/03) pelo secretário de 

Governo Digital do MGI, Rogério Mascarenhas, durante o evento "O Segundo Ano do Azure 

OpenAI: retrospectiva do primeiro ano e o que vem no futuro", organizado pela Escola Nacional 

de Administração Pública (Enap) e Microsoft. Durante sua apresentação, o secretário revelou 

dados do Autodiagnóstico do Sistema de Administração dos Recursos de Tecnologia da 

Informação (SISP), que é formado por mais de 250 órgãos públicos. Este trabalho pelo MGI 

mostrou que já existem projetos de IA em 33 órgãos federais, com 73 projetos em produção e 

outros 119 em desenvolvimento. Entre os órgãos que já possuem maior experiência estão a 

Receita Federal, Banco Central, Tesouro Nacional e Agência Nacional de Vigilância Sanitária 

(ANVISA). Fonte: ASCOM MGI 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

ECONOMIA E TRIBUTÁRIO 

 

Balança comercial tem superavit recorde de US$ 5,4 bi em fevereiro 

Poder Executivo | 06/03/2024 – 15h 
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A balança comercial brasileira registrou superavit de US$ 5,4 bilhões em fevereiro de 

2024. O saldo é recorde para o mês desde que foi instituída a série história com dados 

detalhados, em 1997. A alta em relação ao mesmo período em 2023 é de 111,8%, quando o 

superavit foi de US$ 2,6 bilhões. O resultado foi divulgado na 4ª feira (6.mar.2024) pela 

Secretaria de Comércio Exterior do Mdic (Ministério do Desenvolvimento, Indústria, Comércio 

e Serviços). As exportações somaram US$ 23,5 bilhões em fevereiro de 2024 –alta de 16,3% 

ante fevereiro de 2023 (US$ 20, 2 bilhões). Já as importações totalizaram US$ 18,1 bilhões, o 

que representa crescimento de 2,4% em relação ao mês em 2023 (US$ 17,7 bilhões).  Fonte: 

Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Declaração do Imposto de Renda tem novas regras para 2024 

Poder Executivo | 06/03/2024 – 13h25min 

 

O prazo para a entrega da declaração do Imposto de Renda Pessoa Física (IPRF) 

2024, ano-base 2023, será de 15 de março a 31 de maio. O programa para preenchimento 

será liberado no mesmo dia da abertura do prazo. A estimativa da Receita Federal é que sejam 

entregues 43 milhões de declarações. O primeiro lote da restituição será pago em 31 de maio.  

Deve declarar quem recebeu rendimentos tributáveis, sujeitos ao ajuste na declaração, cuja 

soma foi superior a R$30.639,90 em 2023. A partir do primeiro dia o contribuinte já poderá 

usar a declaração pré-preenchida que traz informações importadas da base de dados da 

Receita Federal. Neste ano, 75% dos declarantes têm conta Gov.br nos níveis ouro e prata,  

que podem acessar a declaração pré-preenchida. “De 2022 para 2023 a utilização da 

declaração pré-preenchida mais que triplicou. Pulou de 7% para 24% e pudemos constatar a 

diminuição de declaração em malha pelo critério de omissão de rendimento. Constatamos 

também a redução do tempo de preenchimento da declaração”, disse o subsecretário de 

Arrecadação, Cadastros e Atendimento, auditor-fiscal Mário Dehon. Fonte: Agência Gov  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

MP do Desenrola para empresas será enviada na 6ª, diz ministro 

Poder Executivo | 06/03/2024 – 12h 

 

O ministro do Empreendedorismo, Márcio França (PSB), disse que vai enviar a MP 

(medida provisória) do Desenrola para Empresas na 6ª feira (8.mar.2024). O anúncio é 

realizado na mesma semana em que os deputados fazem esforços para votar o requerimento 

de urgência para votar o projeto de lei nº 4.857/2023, que institui um programa de 

renegociação de dívidas semelhante ao Desenrola para empresas.  O PL nº 4.857/2023 está 

em tramitação na Comissão de Indústria, Comércio e Serviços da Câmara dos Deputados. A 

autoria é do deputado Jorge Goetten (PL-SC). O deputado federal Zé Neto (PT-BA) 

apresentou na semana passada (28.fev) um requerimento de urgência para votar o projeto de 

lei. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Galípolo prega cautela em dados econômicos e vê deficit “no preço”  

Poder Executivo | 06/03/2024 – 10h56min 

 

O diretor de Políticas Monetárias do Banco Central, Gabriel Galípolo, pregou cautela 

sobre os dados econômicos do país e disse que o BC não pode reagir de forma emocional. A 

declaração foi dada na 3ª feira (5.mar.2024) durante um evento para o lançamento de uma 

consultoria em São Paulo (SP). Segundo Galípolo, o Banco Central precisa se unir, ter 

humildade e não deixar as boas expectativas impactarem de forma negativa nas decisões do 

Copom (Comitê de Políticas Monetárias). O ex-secretário de Fernando Haddad ainda 

defendeu a previsibilidade dada pela autarquia ao reduzir a volatilidade dos preços dos ativos.   
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“A gente adotou os cortes de 50 pontos-base justamente para ter a vantagem de ganhar tempo 

e ver como as coisas vão acontecendo”, afirmou.  Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

5.366 municípios podem perder até R$ 11 bi com reoneração, diz CNM 

Poder Legislativo | 06/03/2024 – 06h 

 

A CNM (Confederação Nacional dos Municípios) estima que a reoneração aos 5.366 

municípios com até 152,2 mil habitantes pode causar um “rombo” de até R$ 11 bilhões por 

ano. O corte de 12% na alíquota das prefeituras no INSS (Instituto Nacional de Segurança 

Social) na nova MP da desoneração, assinada pelo presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 

na semana passada. Com o objetivo de “pressionar” o Congresso Nacional para apoiar o fim 

da reoneração dos pequenos municípios, o presidente da CNM, Paulo Ziulkoski,  convocou 

representantes das regiões para um “ato simbólico”. Cerca de 200 prefeitos de. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Tributos sobre o consumo dominam arrecadação no Brasil  
Poder Legislativo | 06/03/2024 – 06h 

 

Os impostos sobre bens e serviços representaram 40,2% (R$ 1,3 trilhão) da receita 

tributária do Brasil em 2022. Ficaram abaixo da média de 44,3% registrada nos últimos 13 

anos. Os impostos que incidem sobre o consumo ainda dominam a arrecadação no país,  

mesmo com a queda ante 2022 –quando representaram 44% da receita tributária total. Os 

dados estão disponíveis em estudo da IFI (Instituição Fiscal Independente) do Senado sobre 

a Reforma Tributária. Eis a íntegra (PDF – 3 MB). Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 
Câmara Superior do Carf mantém autuações fiscais bilionárias sobre uso de ágio 

interno 

Poder Legislativo | 06/03/2024 – 5h 

 

Após o fim da greve dos auditores fiscais e com a volta do voto de qualidade, a pauta 

da 1ª Turma da Câmara Superior do Conselho Administrativo de Recursos Fiscais (Carf) 

apareceu recheada de casos bilionários sobre ágio interno. Nos primeiros julgamentos,  

realizados na terça-feira (05), parte das autuações fiscais sobre a amortização desse tipo de 

ágio - que somam pelo menos R$ 6 bilhões - foram mantidas. O Carf é a principal aposta do 

ministro Fernando Haddad para atingir a meta de déficit primário zero no ano de 2024. O órgão 

pretende julgar neste ano 50% a mais do que o previsto, com o fim da paralisação dos 

auditores da Receita Federal e a volta da possibilidade do voto de desempate favorável à 

União (voto de qualidade). O objetivo é analisar R$ 870 bilhões em créditos tributários neste 

ano, ante R$ 580 bilhões previstos no Orçamento.. Fonte: Valor Econômico  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Com demanda forte por debêntures, retorno de fundos de crédito dispara  

Mercado | 06/03/2024 – 5h 

 

A situação dos fundos de crédito privado mudou drasticamente em 12 meses. 

Enquanto em janeiro e fevereiro de 2023 eles amargavam cotas negativas ou rendimento s 

pífios, imersos na crise da Americanas, que abalou o mercado logo nos primeiros dias do ano,  

agora o crescimento da demanda por debêntures, em especial as incentivadas, que oferecem 

isenção de Imposto de Renda para os compradores, faz os retornos dispararem. O índice de 

mercado que mede a rentabilidade média das debêntures incentivadas, que recheiam muitas 

carteiras de fundos de crédito privado, apontou retorno de 2,45% em fevereiro, ante variação 
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de 0,8% do CDI. Segundo relatório do Banco ABC Brasil, os fundos de crédito privado e os de 

debêntures isentas registraram no mês passado a maior captação líquida da série iniciada em 

maio de 2022: R$ 44,5 bilhões e R$ 6,1 bilhões, respectivamente. Fonte:Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Senado aprova garantia de pagamento a microempresa em contrato com governo 
Poder Legislativo | 05/03/2024 – 18h44min 

 

O Senado aprovou na terça-feira (5) projeto com objetivo de impedir que micros e 

pequenas empresas sofram com a falta de pagamento em contratos com a administração 

pública. De autoria do senador Flávio Arns (PSB-PR), o Projeto de Lei Complementar (PLP) 

137/2019 determina a concessão de cédula de crédito a microempresas que não tenham 

recebido pagamento no prazo de 30 dias, a contar da liquidação, pelos bens ou serviços 

executados no âmbito do Estado. Foram 62 votos favoráveis e três contrários. O texto segue 

para análise da Câmara dos Deputados. Passados 15 dias da emissão da cédula de crédito 

microempresarial, e não efetuado o pagamento pela administração pública, as microempresas 

e as empresas de pequeno porte ficam autorizadas a negociarem o título com instituições 

financeiras conveniadas. A emissão deverá ser feita pelo órgão da administração pública. A 

cédula terá validade de 12 meses e será submetida aos limites globais e condições para o 

montante da dívida mobiliária dos estados, do Distrito Federal e dos municípios, de acordo 

com a Constituição. Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Lira promete destravar agenda de Haddad para o mercado de capitais e financeiro  

Poder Legislativo | 05/03/2024 – 17h46min 

 

O presidente da Câmara dos Deputados, Arthur Lira (PP-AL), prometeu na terça-feira 

(5) destravar a agenda de projetos de lei para melhorar o ambiente de negócios e o 

aperfeiçoamento do mercado de capitais proposta pelo ministro da Fazenda, Fernando 

Haddad. Das oito propostas, cinco aguardam decisão dele. Haddad se reuniu na terça-feira 

(05) com Lira e os líderes dos partidos. O assunto principal foi a intenção do ministro de 

revogar o Programa Emergencial de Retomada do Setor de Eventos (Perse) e a agenda 

microeconômica foi tratada apenas superficialmente, segundo os deputados, mas Lira 

prometeu dar encaminhamento a essas matérias. s projetos em discussão na Câmara são:  

1) Resolução bancária - PLP 281/19 Novo regime de resolução bancária, aplicado pelo Bacen 

para instituições financeiras e seguradoras com risco de falência 2) Ressarcimento a 

investidores - PL 2.925/23 Melhora a governança das empresas participantes do mercado de 

capitais 3) Infraestruturas do mercado financei  - PL 2.926/23 Promove divisão mais clara das 

competências do Banco Central (Bacen) e Comissão de Valores Mobiliários (CVM) 4) 

Cooperativas de seguros- PLP 101/23 Permite que operem em outros ramos 5) Regime Legal 

de Juros - PL 6.233/23 Uniformiza aplicação de juros em contratos de dívida em que não 

houver taxa convencionada 6) Mudanças na Lei de Falências- PL 3/24.Fonte:  Valor Econômico  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Política Nacional de Economia Circular segue para votação em Plenário 

Poder Legislativo | 05/03/2024 – 16h 

 

A Comissão de Assuntos Econômicos (CAE) aprovou na terça-feira (5) a criação da 

Política Nacional de Economia Circular (PNEC) para o melhor aproveitamento dos recursos 

naturais. A proposta (PL 1874/2022) é da Comissão de Meio Ambiente (CMA) do Senado e, 

segundo o relator, senador Jaques Wagner (PT-BA), traz enunciados para quem desejar 

investir nessa forma de produção, que busca a perda zero. O projeto segue com pedido de 

urgência da CAE para votação no Plenário do Senado. Fonte: Agência Senado 
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Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Fortalecer acordos comerciais é uma das prioridades do governo federal  
Poder Executivo | 05/03/2024 – 11h22min 

 

O vice-presidente da República e ministro do Desenvolvimento, Indústria, Comércio e 

Serviços, Geraldo Alckmin, afirmou que, entre as prioridades atuais do governo, no âmbito da 

economia, estão o fortalecimento de acordos comerciais com países vizinhos e o fomento da 

indústria através da digitalização e desburocratização. A declaração foi dada durante a 

abertura do 1º Encontro Nacional da Indústria e Serviços, realizado na sede da Federação das 

Indústrias do Estado de São Paulo (Fiesp). Participam do evento, que será encerrado ao fim 

da tarde, 30 entidades setoriais, que representam aproximadamente 6 mil companhias. "O 

presidente Lula recomeçou a inserção do Brasil no mercado global começando pelos vizinhos,  

aqui pela América do Sul. O mundo, embora seja globalizado, o comércio é muito 

intrarregional. Se a gente pegar Canadá, Estados Unidos e México, 50% é entre eles. Se pegar 

a União Europeia, 60% é entre eles", disse. "Precisamos recuperar os vizinhos, retomar as 

exportações e o comércio na nossa região. Na América Latina, é 26% somente o comércio 

intrarregional. Então, a primeira boa notícia foi a ampliação do Mercosul. Eram quatro países 

e ingressou a Bolívia. Depois de 12 anos, o Mercosul fez um acordo com a Singapura e está 

trabalhando a União Europeia. Vai ser muito importante esse avanço. Ele é permanente, é um 

esforço que o Mercosul tem feito", emendou. Fonte: Agência Brasil 
Leia mais 

Retorno ao índice 

EDUCAÇÃO 

 

Senado aprova sessão temática para debater o Plano Nacional de Educação 
Poder Legislativo | 05/03/2024 – 19h00min 

 

O Senado fará uma sessão temática para discutir o Plano Nacional de Educação 

(PNE). O requerimento para a sessão (RQS 127/2024) foi aprovado na terça-feira (5), em 

Plenário. A intenção é fazer um balanço do plano atual, cuja vigência se encerra em junho 

deste ano.  A sessão ainda será marcada. O requerimento para a sessão de debates foi 

apresentado pelos senadores Eliziane Gama (PSD-MA) e Efraim Filho (União-PB). No pedido,  

eles lembram que o atual PNE traz dez diretrizes e 20 metas para a educação durante o 

decênio de 2014/2024. Para eles, o plano representou um grande avanço por ter sido 

elaborado sob o princípio de cooperação federativa da política educacional.“Na reta final de 

sua vigência, é necessário realizar um balanço dos erros e acertos do presente PNE, no 

sentido de refletirmos em que medida seus objetivos estão sendo realmente cumpridos pelo 

poder público e sociedade civil. Além disso, é imperioso discutirmos quais são as diretrizes e 

perspectivas que guiarão os debates da agenda estratégica da educação brasileira para o 

próximo decênio, para fins de construção do novo Plano Nacional de Educação”,  

argumentaram os autores do requerimento. Fonte: Agência Senado 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

ORÇAMENTO 

 

Governo deve deixar para abril decisão sobre mudar ou não meta fiscal  

Poder Executivo | 05/03/2024 – 22h24min 

 

A área econômica do governo já estima que a decisão sobre uma possível mudança 

da meta fiscal pode ficar apenas para abril, quando terá que enviar ao Congresso a Lei de 

Diretrizes Orçamentárias — não mais em 22 de março, quando anunciar o relatório bimestral 

de receitas e despesas. O anúncio do dia 22 é considerado crucial tanto para se saber como 

andam os gastos do governo — já se sabe que as receitas vieram acima do esperado — 
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quanto na negociação com o Congresso sobre o montante de emendas bloqueadas que  

podem ser liberadas. O blog conversou com integrantes do governo que informaram que as 

projeções já são de um bloqueio de gastos em março de menos de R$ 20 bilhões. Algumas 

projeções no mercado financeiro são de que um contingenciamento de R$ 50 bilhões poderia 

ser necessário. Fonte: G1 Notícias 
Leia mais 

Retorno ao índice 

  

POLÍTICA 

 

PL não abre mão e Caroline de Toni deve presidir CCJ 

Poder Legislativo | 06/03/2024 – 14h36min 

 

O PL deve indicar a deputada federal Caroline de Toni (PL-SC) para presidir a CCJ 

(Comissão de Constituição e Justiça) da Câmara, mesmo com a resistência de partidos da 

base do governo Lula. O partido argumenta que vai indicar uma mulher e que De Toni, além 

tem experiência na comissão, seria menos radical do que outros nomes que foram cotados,  

como os das deputadas Bia Kicis (PL-DF) e Carla Zambelli (PL-SP). A Comissão de Educação 

também foi escolhida pelo principal partido de oposição, que vai indicar o deputado federal 

Nikolas Ferreira (PL-MG). O Poder360 apurou que Nikolas não queria aceitar o cargo, mas 

que foi convencido. A escolha seria uma provocação à administração petista  Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Lula critica fim da reeleição a senadores e diz que 5 anos de governo é pouco 

Poder Executivo | 06/03/2024 – 01h13min 

 

O presidente Lula (PT) afirmou a senadores da base aliada, na noite de terça-feira (5),  

que é contra o fim da reeleição e que um único mandato de cinco anos, como preveem 

propostas em tramitação no Congresso, é pouco tempo para governar. Segundo o relato de 

pessoas presentes, o presidente ponderou que o prazo é pequeno, por exemplo, para que um 

político consiga cumprir seu plano de governo ou entregar grandes obras.O fim da reeleição 

para presidente, governadores e prefeitos é uma das prioridades do Senado neste ano e conta 

com o apoio de figuras importantes da Casa, como o próprio líder do governo, Jaques Wagner 

(PT-BA). Lula reuniu aliados da base para um happy hour no Palácio da Alvorada na terça (05) 

—repetindo o que foi feito com deputados federais e o presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-

AL), duas semanas atrás.  Fonte: Folha de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Quaest: 51% aprovam trabalho do presidente Lula; 46% desaprovam 

Poder Executivo | 05/03/2024 – 20h19min 

 

Pesquisa Quaest divulgada na quarta-feira (6) aponta que 51% dos entrevistados 

aprovam o trabalho do presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT). Por outro lado, 46% 

desaprovam. O levantamento ouviu 2 mil pessoas entre os dias 25 e 27 de fevereiro, em 120 

municípios, e foi encomendado pela Genial Investimentos. A margem de erro é de 2,2 pontos 

percentuais para mais ou para menos. A aprovação de Lula caiu três pontos percentuais na 

comparação com a pesquisa anterior, realizada em dezembro de 2023. À época, 54% dos 

entrevistados aprovavam o trabalho do presidente, enquanto 43% reprovavam. Segundo o 

levantamento, 3% dos entrevistados não souberam ou não responderam. Fonte: G1 Notícias 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Comissões da Câmara: líderes avançam em acordo com PT na Saúde e PL na CCJ 

Poder Legislativo | 05/03/2024 – 19h48min 
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Líderes partidários avançaram na terça-feira (5) em um acordo sobre as presidências  

das comissões permanentes da Câmara, com o PT no comando da Saúde, e o PL na 

Comissão de Constituição, Justiça e Cidadania (CCJ). A costura para acomodar os interesses 

das maiores legendas da Casa passa por acordos firmados na reeleição de Arthur Lira (PP-

AL) para a presidência da Câmara em 2023, e também por um arranjo mirando as eleições 

para a Mesa Diretora em 2024. A CCJ é uma das comissões mais importantes da Câmara,  

porque por ela passam os projetos protocolados na Casa. O colegiado tem o poder de barrar 

a tramitação de uma proposta se os deputados entenderem que ela é inconstitucional. Fonte: G1 

Notícias 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Lula se reúne com senadores em meio a reclamações sobre aproximação com Lira  

Poder Executivo | 05/03/2024 – 19h28min 

 

O presidente Lula (PT) se reúne na terça-feira (5) com líderes de partidos da base do 

Senado em meio ao flanco de reclamações aberto na Casa após os últimos acenos feitos ao 

presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), e a deputados do centrão. O encontro no Palácio 

da Alvorada também ocorre no contexto de uma maior aproximação de Lula com os 

parlamentares, para exercer papel na articulação política do governo, após críticas à condução 

do ministro Alexandre Padilha (Relações Institucionais). Ministros e líderes do governo negam 

qualquer mal-estar no Senado e afirmam que o gesto do presidente a senadores aliados já 

estava previsto antes mesmo do jantar oferecido pelo petista aos líderes da Câmara, duas 

semanas atrás.Na chegada ao encontro, Padilha afirmou que governo e Congresso fizeram 

uma "dobradinha, uma dupla de sucesso" no ano passado, e que o espírito da reunião era 

para agradecer aos parlamentares. O ministro disse que sempre surgem novas demandas, "o 

que é absolutamente normal" Fonte: Folha de S. Paulo 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Ministério nega quebra de LGPD em relatório de igualdade salarial  
Poder Executivo | 05/03/2024 – 14h24min 

 

O Ministério do Trabalho e Emprego negou, na 3ª feira (5.mar.2024), estar violando a 

LGPD (Lei Geral de Proteção de Dados) no relatório de igualdade salarial entre homens e 

mulheres. O governo vinha sendo questionado pelas empresas quanto à transparência de 

dados sobre cargos e salários dos funcionários. Luciana Nakamura, diretora de Programa da 

Secretaria-Executiva, explicou que os dados complicados no relatório serão percentuais .  

Segundo ela, não serão divulgados cargos e salários dos profissionais. Fonte: Poder 360 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

RELAÇÕES EXTERIORES 

 

Em defesa do Mercosul, primeiro-ministro da Espanha diz que Europa precisa de 

novos parceiros 
Mercado  | 06/03/2024 – 14h30min 

 

O primeiro-ministro da Espanha, Pedro Sánchez, disse na quarta-feira que é uma 

"obrigação" da União Europeia (UE) assinar o acordo de livre comércio com o Mercosul.  

Segundo ele, o velho continente aprendeu a lição provocada pela guerra entre Rússia e 

Ucrânia, quando diversos países da região ficaram sem suprimentos importantes para a 

indústria e o agronegócio. "A Europa aprendeu, depois da guerra na Ucrânia, que é preciso 

encontrar novos parceiros comerciais. Trabalhamos com as nossas equipes para avançar 

nesse acordo, é uma obrigação nossa. Na minha opinião, seria ótimo ter um acordo entre os 

dois: Mercosul e União Europeia", disse. Em seguida, Sánchez ironizou a oposição da França,  
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que é contra a formação do bloco comercial. "Nós, da Espanha, não somos o problema e, sem 

dúvida, isso vai transformar a geopolítica comercial", afirmou. Sánchez falou sobre o assunto 

logo após participar de reunião bilateral com o presidente Luiz Inácio Lula da Silva, no Palácio 

do Planalto.  Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Lula afirma que acordo UE-Mercosul não precisa do voto da França 

Poder Executivo | 06/03/2024 – 14h26min 

 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva disse na quarta-feira que o Brasil não recuou 

da estratégia de viabilizar a assinatura do acordo comercial entre Mercosul e União Europeia.  

Segundo ele, o governo brasileiro “está pronto” para efetivar o tratado. Além  disso, Lula 

ironizou a oposição da França, que é contra a formação do bloco comercial. “Nós não voltamos 

atrás, nunca avançamos o tanto que estamos avançando. As dificuldades que tinha foram 

acertadas, hoje estamos prontos para assinar. O problema é que a França hoje traz questões 

com seus produtos locais. Mas a minha tranquilidade é que a União Europeia não precisa do 

voto da França para fazer o acordo”, disse Lula falou sobre o assunto ao lado do presidente 

do governo da Espanha, Pedro Sánchez, que fez visita de Estado ao Brasil na quarta-feira. Na 

entrevista, o presidente brasileiro defendeu que ambos os blocos “precisam do acordo” e não 

é mais uma questão de “gostar ou não” da proposta.  Fonte: Valor Econômico 
Leia mais 

Retorno ao índice 

 

Banco dos Brics criará sistema de pagamentos tecnológicos para substituir dólar 

Mercado| 05/03/2024 – 18h25min 

 

O Novo Banco de Desenvolvimento (NDB, na sigla em inglês), mais conhecido como 

Banco dos Brics, deu o pontapé inicial para colocar em prática um desejo antigo de seus 

membros: fechar operações financeiras sem usar o dólar. A informação de que a instituição 

ligada a países emergentes criará um sistema de pagamento baseado em blockchain e 

tecnologias digitais foi dada pelo assessor do Kremlin, Yury Ushakov, à agência de notícias  

russa Tass e confirmada por fontes no Brasil.A obstinação de tirar o protagonismo da moeda 

americana nas transações internacionais foi demonstrada várias vezes pelo presidente Luiz  

Inácio Lula da Silva, cujo governo chegou a iniciar uma parceria de desdolarização com a 

Argentina ainda no governo de Alberto Fernandez, que deixou o comando do país vizinho no 

ano passado. Além do Brasil, a composição original do Brics conta também com Rússia, Índia,  

China e África do Sul. O grupo passa por um processo de ampliação para incluir Egito, Etiópia,  

Arábia Saudita, Emirados Árabes Unidos e Irã. Fonte: O Estado de S. Paulo  
Leia mais 

Retorno ao índice 

 
 

 

 

 

 
 

 


